
АКТУАЛЬНЫЕ ПУБЛИКАЦИИ РОССИЙСКОЙ ИНТЕРНЕТ 

И ПЕЧАТНОЙ ПЕРИОДИКИ 

(29 февраля -6 марта 2020 года) 

 

ПУТИН РАССКАЗАЛ О ПОЛЬЗЕ НЕСИСТЕМНОЙ ОППОЗИЦИИ И 

СИТУАЦИИ В ЭКОНОМИКЕ 

"Российская газета". Об отношении к несистемной оппозиции и ее 

пользе, о необходимости наказания за несанкционированные акции, а также о 

своих эмоциях от деятельности волонтеров президент РФ Владимир Путин 

рассказал в седьмой серии видеоинтервью ТАСС, посвященной 

гражданскому обществу и иноагентам. 

Активная часть общества – это не только несистемная оппозиция, 

которая нарушает закон, подчеркнул глава государства. Это и волонтеры, а 

их в России уже миллионы - молодые, эффективные, деятельные люди, 

которые работают в самых разных сферах: и в образовании, и в 

здравоохранении, и в экологии. "Просто помогают людям активно, здорово. 

Вы знаете, я иногда смотрю на них с восторгом, прямо со слезами на глазах, 

потому что действительно очень здорово люди работают", - заметил 

Владимир Путин. 

"Есть, и всегда была, и всегда будет такая часть общества в любой 

стране, которая не согласна с действующей властью, - продолжил президент. 

- И это очень хорошо, что такие люди есть". Глава государства напомнил, что 

люди, которые довели до революции, как правило, во власти не 

задерживаются: "Очень быстро им становится неприятна и та власть, которая 

была создана в результате их активной и бурной деятельности". Исключение 

- большевики, "которые задержались после Октябрьского переворота 

достаточно долгое время". "И потом сами развалились и страну за собой 

утащили", - привел исторический пример президент. 

"Но что касается так называемой несистемной оппозиции, и ей дай Бог 

здоровья... Я считаю, что они очень нужны", - сказал Путин. Они реально 

влияют на конкретную жизнь, особенно на уровне муниципалитетов и 

крупных городов. 

Но есть правила, которых должны придерживаться все. "И те, кому 

нравится власть, и те, кому она не нравится. Есть закон, и нужно его 

соблюдать", - подчеркнул президент. "Иначе мы дойдем до ситуации 

полностью разбалансированной в стране. Иначе… мы что, хотим, чтобы у 

нас на улицах жгли машины?" - предостерег он. А если не реагировать, будут 

жечь, бить витрины, и конкретные люди будут страдать, заметил Путин 

("Акции по правилам"). 

"Известия". Российский лидер отметил, что законодательства многих 

стран предусматривают лишение свободы за несанкционированные акции. В 

некоторых случаях назначают от шести месяцев до года, а в случае 

признания митинга массовыми беспорядками — "пятерочка ломится или 

десяточка". В России, напомнил Путин, такого нет ("Путин 

прокомментировал сроки за несанкционированные акции в России"). 

https://rg.ru/2020/03/03/putin-prizval-nesistemnuiu-oppoziciiu-sobliudat-zakon.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://iz.ru/982556/2020-03-03/putin-prokommentiroval-sroki-za-nesanktcionirovannye-aktcii-v-rossii?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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"ТАСС". Владимир Путин признал, что экономическая ситуация в 

России не идеальна.  

Он сравнил нынешние показатели с положением 2000 года, когда за 

чертой бедности жили 42 млн человек, а долги государства достигали $145 

млрд при золотовалютных резервах в $12,5 млрд. 

"Не видно было конца и края, было непонятно, как мы с этим 

разберемся", - напомнил глава государства. С тех пор, отметил он, пенсии и 

реальные доходы россиян существенно выросли, а за чертой бедности сейчас 

остаются 13,5 млн человек, что втрое меньше, чем 20 лет назад. 

"Это не говорит о том, что сегодня все хорошо, совсем нет. Даже 

наоборот", - сказал Путин. 

Он пояснил, что "люди сравнивают не с тем, что было вчера, как было 

плохо вчера, а с тем, как должно быть хорошо завтра". "И когда они не видят 

того, чего они хотят видеть, это вызывает разочарование. Честно говоря, я 

тоже так к этому отношусь", - добавил президент. 

Глава государства объяснил, чем отличается экономическая 

стабильность от застоя: "Экономическая стабильность - это база для 

развития. И вообще, стабильность это всегда база для развития. А застой это, 

по сути дела, движение назад, никакого развития" ("Путин: ситуация в 

экономике России не идеальна, но стабильность создает базу для 

развития"). 

 

БИЗНЕС ПРЕДЛОЖИЛ ПОПРАВКИ В НАЛОГОВЫЙ КОДЕКС 

"Российская газета". Уполномоченный при президенте России по 

защите прав предпринимателей Борис Титов направил председателю 

правительства Михаилу Мишустину предложения по внесению поправок в 

Налоговый кодекс РФ. Они рассчитаны на повышение востребованности 

специальных налоговых режимов у малого и среднего бизнеса. 

Речь идет о двух инициативах. Первая касается предоставления 

налогоплательщикам на патентной системе налогообложения право 

уменьшать сумму налога на уплаченные страховые взносы (по аналогии с 

другими специальными налоговыми режимами). По мнению 

уполномоченного, возможность вычитать уплаченные страховые взносы из 

суммы патента будет способствовать смягчению последствий предстоящей 

отмены Единого налога на вмененный доход (ЕНВД) с 1 января 2021 года. 

Эта мера была включена в "Основные направления бюджетной, 

налоговой и таможенно-тарифной политики на 2020 год и на плановый 

период 2021 и 2022 годов", но пока не реализована, говорится в письме 

уполномоченного. 

Вторая инициатива предусматривает корректировку Налогового 

кодекса так, чтобы в нем была однозначно зафиксирована возможность 

исчислять страховые взносы на упрощенной системе налогообложения 

(УСН) "доходы минус расходы" с учетом расходов, понесенных 

предпринимателями. 

https://tass.ru/ekonomika/7895299?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/ekonomika/7895299?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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"В 2019 году у наших региональных уполномоченных была хорошая 

практика по этому вопросу, - отмечает Борис Титов. - Суды в Нижегородской 

и Тюменской областях подтвердили право налогоплательщиков вычитать 

расходы при расчете взносов. Для закрепления этого правила в Налоговом 

кодексе РФ нужно всего лишь внести изменения в статью 430 НК РФ, 

установив, что при применении УСН с объектом налогообложения "доходы, 

уменьшенные на величину расходов" доходы определяются как разница 

между доходами и расходами по ст. 346.15 и 346.16" ("Не оставить с 

взносом"). 

 

ГОСДУМА СНИЗИЛА ВОЗРАСТ ДЛЯ ПОЛУЧЕНИЯ 

НЕГОСУДАРСТВЕННОЙ ПЕНСИИ 

"Российская газета". Госдума приняла в третьем чтении закон, 

который дает право получать негосударственную пенсию по достижению 

ранее установленного пенсионного возраста - на пять лет раньше. А 

именно: для женщин - с 55, мужчин - с 60 лет. 

Документ касается граждан, которые заключили или собираются 

заключить договоры с негосударственными пенсионными фондами (НПФ). 

При этом льготные категории, например, северяне, педагоги, врачи, 

многодетные матери, смогут получить негосударственную пенсию еще 

раньше. 

Как подчеркнул один из авторов, депутат от "Единой России", Дмитрий 

Скриванов, задача законодателей - создать правовой механизм, при котором 

"у трудящегося человека в нашей стране всегда будет законное право и 

комплекс доступных и понятных ему способов встретить старость уверенно". 

Важно, что документ исключает из перечня пенсионных оснований для 

получения выплат из НПФ условие о наличии страхового стажа. Это создаст 

стимул для накопления будущих пенсий для самозанятых граждан и 

иностранцев, заявил один из авторов, председатель Комитета по 

финансовому рынку Анатолий Аксаков. А также можно будет привлечь в 

систему добровольных пенсий лиц, имеющих иждивенцев и наемных 

работников, уточняется в пояснительной записке ("Госдума снизила 

возраст для получения негосударственной пенсии"). 

"ТАСС". В случае принятия закон вступит в силу со дня его 

официального опубликования и распространится на правоотношения, 

возникшие из договоров негосударственного пенсионного обеспечения, 

заключенных в период с 1 января 2019 года до дня вступления в закона в 

силу. 

Как отметил председатель Госдумы Вячеслав Володин, инициатива 

повышает интерес и доверие граждан к негосударственным пенсиям и 

позволит негосударственным пенсионным фондам запустить программы 

поддержки, рассчитанные на определенный возраст или льготные категории. 

При этом, полагает Володин, закон станет дополнительной мерой 

поддержки людей предпенсионного возраста, поможет улучшить их 

https://rg.ru/2020/03/02/biznes-ombudsmen-predlozhil-mishustinu-otkorrektirovat-nalogovyj-kodeks.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://rg.ru/2020/03/02/biznes-ombudsmen-predlozhil-mishustinu-otkorrektirovat-nalogovyj-kodeks.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://rg.ru/2020/03/05/gosduma-snizila-vozrast-dlia-polucheniia-negosudarstvennoj-pensii.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://rg.ru/2020/03/05/gosduma-snizila-vozrast-dlia-polucheniia-negosudarstvennoj-pensii.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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финансовое положение ("Госдума приняла закон о выходе на 

негосударственную пенсию в 55 и 60 лет"). 

 

МЕСТНЫХ ДЕПУТАТОВ ВКЛЮЧАТ В КОМИССИИ ПО КАПРЕМОНТУ 

"Известия". За муниципальными депутатами предложили 

законодательно закрепить возможность входить в комиссии по приемке 

капремонта домов. Инициативу, которая призвана помочь гражданам 

эффективнее отстаивать свои права, планируют внести в Госдуму в ходе 

осенней сессии. 

"Сейчас много говорят о расширении полномочий муниципальных 

депутатов. Учитывая, что программа капремонта действует по всей стране и 

в нее включены тысячи многоквартирных домов, нужно говорить о том, что 

жители не должны оставаться с капитальным ремонтом один на один", — 

отметил  координатор федерального проекта ЕР "Школа грамотного 
потребителя" Александр Козлов. 

Сегодня в комиссии по капремонту входят только представители 

местных властей, управляющих компаний и сами собственники. Мундепы 

принимают участие в открытии, приемке и контроле качества работ пока 

только в Москве. Стоит отметить, что местные власти тоже попали в состав 

комиссий недавно — соответствующий закон был принят 2 декабря 2019 

года. С момента его официального опубликования представители городских, 

районных и сельских администраций получили право принимать работы по 

капремонту. 

Предложение единороссов уже поддержали в думском комитете по 

жилищной политике и жилищно-коммунальному хозяйству. 

"Это полезная инициатива, и помощь на этом участке работы очень 

нужна, так как качество и сроки работ по капремонтам не всегда на должном 

уровне", - считает первый зампред комитета Сергей Пахомов. 

Парламентарий подчеркнул, что участие местных депутатов 

существенно укрепит позиции граждан в комиссиях и поднимет итоговое 

качество работ по капремонтам жилых домов. 

За распространение опыта, уже ставшего привычным для Москвы, 

выступают и в столичном парламенте. 

"Именно активное участие москвичей и контроль со стороны 

муниципальных депутатов сегодня позволяет столичной программе 

капитального ремонта жилья работать эффективнее. Думаю, что опыт 

Москвы могут взять на заметку многие регионы", - сказал "Известиям" 

председатель Мосгордумы Алексей Шапошников. 

Он напомнил, что в столице за каждым домом, в котором идет 

капремонт, закрепили конкретного депутата, который контролирует ход 

работ и принимает участие в открытии и приемке объекта. 

Однако не все настроены столь позитивно. Например, президент 

Общероссийского конгресса муниципальных образований, депутат Госдумы 

Виктор Кидяев считает, что к использованию опыта Москвы в субъектах РФ 

https://tass.ru/obschestvo/7906163?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/obschestvo/7906163?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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необходимо подойти взвешенно. Столичный регион заметно отличается от 

других территорий России, напомнил он. 

Эксперты, опрошенные "Известиями", также поддерживают 

распространение московского опыта на все субъекты РФ. 

"К сожалению, при всех возможностях граждан непосредственно 

контролировать капремонт, осуществляемый за их деньги, у большинства 

жителей зачастую не хватает энергии, сил и времени включаться в этот 

процесс", - пояснил "Известиям" председатель комиссии Общественной 

палаты по территориальному развитию и местному самоуправлению Андрей 

Максимов. 

Привлечение муниципальных депутатов к контролю за капремонтом по 

всей стране планируется осуществлять с помощью всероссийских 

ассоциаций муниципальных депутатов, отмечают инициаторы 

законопроекта. 

"Поддержание достойного состояния жилого фонда входит в круг 

важнейших вопросов местного значения. Поэтому органы местного 

самоуправления, несомненно, должны принимать участие в процессе 

капремонта", - считает президент Общероссийского конгресса 

муниципальных образований Виктор Кидяев. 

Однако муниципальные депутаты могут не иметь навыков в сфере 

контроля за капремонтом, и это необходимо учитывать, заметил он. Более 

того, необходимо четко прописать новые полномочия мундепов и внести 

изменения в нормативные акты хотя бы на муниципальном уровне. 

Согласно статистике обращений, поступивших в приемные 

общественного контроля в сети ЖКХ в 2019 году, чуть более 30% проблем 

было связано именно с качеством работ по капремонту. Еще 22,6% 

обращений граждан были связаны с взносами — уплата, учет, размер и 

изменение. На третьем месте оказались запросы, связанные с качеством 

формирования региональных программ по капремонту (16,2%). 

Депутаты действительно могут помочь с решением этих проблем, но не 

все из них компетентны, согласна и зампред комиссии ОП по 

территориальному развитию и местному самоуправлению, исполнительный 

директор центра общественного контроля "ЖКХ контроль" Светлана 

Разворотнева. 

"Что касается приемки, то депутаты, которые не специализируются на 

этой теме, могут выявить проблемы не лучше собственников. Однако у них 

есть властный ресурс, чтобы пресекать возможные нарушения", — сообщила 

эксперт ("Муниципал, да удал"). 

 

В РОССИИ ГОТОВЯТ ВЫРАВНИВАНИЕ ТАРИФОВ НА 

ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ 

"Известия". Единая госполитика формирования тарифов на 

электроэнергию, с инициативой введения которой выступила спикер 

Совфеда Валентина Матвиенко, может появиться в России уже в первой 

половине 2021 года. Как сообщили "Известиям" в комитете Совета 

https://iz.ru/983059/maksim-khodykin/munitcipal-da-udal-mestnykh-deputatov-vkliuchat-v-komissii-po-kapremontu
https://www.gazeta.ru/business/2020/03/05/12989455.shtml?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.gazeta.ru/business/2020/03/05/12989455.shtml?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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Федерации по бюджету и финансовым рынкам, она предполагает 

выравнивание расценок в регионах как минимум до средних по стране (3,4 

рубля за 1 кВт•ч). Там, где тарифы уже сейчас меньше этого значения, 

повышения стоимости электроэнергии не будет. Выравнивание тарифов 

должно привести к снижению цен примерно на 50% в убыточных субъектах, 

уверены в СФ. Планируется, что частично инициатива будет реализована за 

счет госсубсидирования. Если право на подобную поддержку государства 

появится и у бизнеса, то она в первую очередь понадобится социально 

ориентированным предприятиям, отмечают эксперты. 

28 февраля Матвиенко на встрече премьер-министра РФ Михаила 

Мишустина с членами Совета палаты Совета Федерации обратила внимание 

на разницу в региональных тарифах на электроэнергию и предложила ввести 

единую госполитику по их формированию. По данным "Известий", 

Мишустин уже поручил проработать эту инициативу. 

"Председатель СФ Валентина Матвиенко имела в виду не усреднение 

цен на электроэнергию, а усиление государственного регулирования. Тарифы 

будут определяться по двум направлениям. Во-первых, неоправданно 

завышенные цены будут пересмотрены. <...> Во-вторых, конечно, нам 

придется прибегнуть к федеральному субсидированию, потому что введение 

единой политики формирования цен не должно повлечь увеличение уже 

существующих в регионах. Сегодня средний тариф - 3,4 рубля за 1 кВт/ч. 

Цена по всей стране должна быть ниже этого показателя", - цитирует издание 

Семенова. 

Как пояснил "Известиям" член комитета верхней палаты по 

федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера Дмитрий Кузьмин, "цены не будут 

одинаковыми в каждом регионе ввиду объективных особенностей, но должен 

быть установлен потолок". "Устанавливать "среднюю температуру по 

больнице" в данном случае было бы неправильно. Но сократить разрыв 

[между регионами], конечно, необходимо", - сказал парламентарий 

("Тарифу время"). 

"Россия сегодня". Член комитета Госдумы по труду, социальной 

политике и делам ветеранов Олег Шеин поддержал введение в России единой 

государственной политики формирования тарифов на электроэнергию. 

"Инициатива хорошая с точки зрения того, как она обернѐтся для 

населения. Потому что речь идѐт о среднем тарифе по России — 3,4 рубля за 

1 кВт⋅ч — с тем, чтобы в регионах, где сегодня цены ниже, они такими и 

оставались. Скажем, в моей родной Астраханской области цена выше, она 

составляет 4,84 рубля за 1 кВт⋅ч. И естественно, все будут рады, если планка 

опустится. Для народа это очень здорово", — сказал он. 

Депутат отметил, что "важна обоснованность этих тарифов". 

"Очевидно, что данное решение требует качественного 

одновременного подхода к финансовой обоснованности тарифов. Потому что 

сегодня вопрос о том, откуда складывается эта тарификация, является тайной 

за семью печатями и для региональных властей, и для тарифных служб 

https://iz.ru/982868/liubov-lezhneva/tarifu-vremia-tceny-na-elektroenergiiu-planiruiut-vyravniat-k-2021-godu
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тоже", — добавил он ("В Госдуме оценили идею усиления 

госрегулирования тарифов на электроэнергию"). 

 

ГОСДУМА ОДОБРИЛА ВЫДЕЛЕНИЕ ДЕНЕГ НА СОЦИАЛЬНЫЕ 

ИНИЦИАТИВЫ ПРЕЗИДЕНТА 

"Российская газета". На социальные меры, предложенные в Послании 

Президента, за три года планируется потратить 4,6 трлн рублей, сказал глава 

Минфина Антон Силуанов. При этом общий объем дополнительных затрат 

на реализацию таких инициатив за названный период оценивается в 2 трлн 

рублей, уточнил журналистам председатель Госдумы Вячеслав Володин. 

Эти средства, в частности, необходимы на выплату детских пособий 

семьям с детьми от трех до семи лет. Выплаты смогут получить семьи, у 

которых доход в месяц на человека ниже прожиточного минимума, 

установленного в регионе. 

Кроме того, необходимо профинансировать расширение программы 

материнского капитала на семьи, где родился первенец, а также увеличение 

на 150 тысяч рублей суммы выплат при рождении второго или последующих 

детей. 

Средства также пойдут на организацию бесплатного горячего питания 

для учащихся начальных классов. С учетом поддержки из федерального 

бюджета им ежегодно обеспечат около 7 млн младшеклассников. 

Уже в этом году школьные учителя начнут получать специальную 

надбавку за классное руководство (это коснется более 800 тысяч человек), а 

регионам дадут субсидию на создание дополнительных мест в школах. 

Средства благодаря новым поправкам пойдут также модернизацию 

первичного звена здравоохранения и на увеличение приема на бюджетные 

места в высших учебных заведениях по дефицитным специальностям. 

По сравнению с предыдущими годами, правительство и Госдума 

намного раньше корректируют основные параметры текущего бюджета. 

Обычно первые изменения вносились после оценки исполнения документа в 

первом квартале, то есть ближе к концу весенней сессии Госдумы. 

- Оперативность необходима для того, чтобы успеть реализовать весь 

пакет социальных инициатив из Послания президента РФ, - объяснил 

журналистам спикер Госдумы Вячеслав Володин, - многие социальные меры 

вступают в силу и, соответственно, должны быть профинансированы уже с 1 

января нынешнего года. 

На социальные меры за ближайшие три года планируется потратить 4,5 

трлн рублей 

Антон Силуанов заверил, что делается все необходимое для того, 

чтобы ресурсы для поставленных Владимиром Путиным задач были 

доведены до их получателей в максимально быстрые сроки. По его словам, 

меры, которые содержатся в Послании, крайне важны для реализации 

национальных целей и целей развития. В первую очередь, в сфере 

демографии и борьбы с бедностью, подчеркнул министр ("Закрепили 

рублем"). 

https://russian.rt.com/russia/news/725260-gosduma-gosregulirovanie-tarif-elektroenergiya?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://russian.rt.com/russia/news/725260-gosduma-gosregulirovanie-tarif-elektroenergiya?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://rg.ru/2020/03/04/gosduma-odobrila-popravki-v-biudzhet-v-sviazi-s-poslaniem-prezidenta.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://rg.ru/2020/03/04/gosduma-odobrila-popravki-v-biudzhet-v-sviazi-s-poslaniem-prezidenta.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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"Аргументы и факты".  Между тем, член Комитета Госдумы по 

бюджету и налогам Михаил Щапов отмечает, что уже сейчас есть серьѐзные 

вопросы относительно тех подходов, которые предлагает правительство для 

исполнения безусловно правильных задач, поставленных президентом. 

"2 триллиона — это немалые, но и не какие-то огромные средства — 

3% от всего трѐхлетнего бюджета. Проблема в том, что порядка трети от этой 

суммы будет обеспечено не за счѐт дополнительных доходов, а за счѐт 

перераспределения других расходных статей. 

Посмотрим, например, предложенные изменения бюджета-2020. Из 

необходимых 400 млрд дополнительно будут выделены только 162,7 млрд 

руб. Остальные предлагается забрать из других статей. Так, 150 млрд будут 

получены за счѐт "уточнения" трансферта Пенсионному фонду. Если грубо, 

то это экономия от пенсионной реформы. Сэкономят также за счѐт 

временного снижения выплат военнослужащим и членам их семей. А ещѐ за 

счѐт денег на стимулирование российского машиностроения, снижения 

поддержки на ранее выданные автокредиты, поддержки проектов по 

переходу на газомоторное топливо, субсидии производителям 

сельхозтехники и так далее. В общем, половина денег на послание 

президента будет сэкономлена на будущих пенсионерах, а половина — на 

будущем развитии экономики и производства. 

Конечно, с такими предложениями согласиться нельзя. Нельзя 

перекладывать деньги из одного народного кармана в другой. Нельзя 

экономить на развитии реального сектора экономики. Альтернатива такой 

политике есть. Это и введение прогрессивной шкалы на НДФЛ, и изъятие 

сверхдоходов у нефтяных компаний, и жѐсткие меры к проворовавшимся и 

неэффективным чиновникам, и другие шаги. Послание президента должны 

оплатить олигархи, а не будущие пенсионеры и остатки российской 

промышленности" ("Из чьего кармана оплатят инициативы 

президента?"). 

 

ПУТИН ПРИЗВАЛ ГЛАВ ФРАКЦИЙ ПОДДЕРЖАТЬ ПРОЕКТ О 

ПОПРАВКАХ В КОНСТИТУЦИЮ 

"Московский комсомолец". Президент России Владимир Путин 

провел в Кремле встречу с руководителями четырех фракций нижней палаты 

парламента. В мероприятии приняли участие главы ЛДПР Владимир 

Жириновский, "Единая Россия" – Сергей Неверов,  КПРФ – Геннадий 

Зюганов, "Справедливая Россия" – Сергей Миронов, председатель 

Государственной Думы Вячеслав Володин и первый заместитель 

Руководителя Администрации Президента Сергей Кириенко. 

Глава государства заявил, что поправки в Конституцию востребованы 

обществом. 

"Ситуация в стране с момента принятия Конституции изменилась 

кардинальным образом. По сути, у нас уже другая страна. Поправки 

востребованы", - сообщил Путин. 

https://aif.ru/politics/opinion/iz_chego_karmana_oplatyat_iniciativy_prezidenta?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://aif.ru/politics/opinion/iz_chego_karmana_oplatyat_iniciativy_prezidenta?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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По его словам, работа над поправками в основной закон страны 

свидетельствует о том, что власть думает не только о сегодняшнем дне, но и 

о завтрашнем ("Путин объяснил востребованность поправок в 

Конституцию: Россия изменилась"). 

"ТАСС". Лидер фракции "Единой России" в Госдуме Сергей Неверов, 

выступая на встрече главы государства с лидерами думских фракций, 

подчеркнул, что все поправки в Конституцию РФ активно обсуждались с 

гражданами, этот механизм серьезно воспринимается людьми. 

Так, уточнил он, "крайне важным" для единороссов является вопрос 

индексации социальных выплат, пенсий, который будет зафиксирован в 

Конституции. "Была региональная неделя, мы достаточно активно выезжали, 

встречались с людьми, обсуждали, и люди очень хорошо это [тему 

индексаций] воспринимают", - сообщил парламентарий. Он добавил, что 

"звучит вопрос индексации пенсий работающим пенсионерам". "Но это 

нужно серьезно рассчитывать и смотреть", - констатировал лидер думских 

единороссов. 

Еще одним вопросом, который, по словам Неверова, "очень 

поддерживается" людьми, является укрепление суверенитета и 

независимости страны, "Люди эти вопросы активно поднимают", - сказал он. 

Среди других обсуждаемых тем Неверов выделил поддержку семьи, детства, 

культуры, а также поддержки соотечественников. 
По оценке Неверова, механизм, заложенный президентом при обсуждении 

поправок в Конституцию, в том числе через получение поддержки граждан, 

проведение всероссийского голосования, крайне важен ("Неверов: все 

поправки в Конституцию активно обсуждались с гражданами").  

"ТАСС". Фракция КПРФ в ближайшее время намерена принять 

решение по вопросу о голосовании за законопроект о поправке к 

Конституции во втором чтении. Об этом в пятницу заявил лидер 

коммунистов Геннадий Зюганов в ходе встречи с президентом РФ 

Владимиром Путиным в Кремле. 

"Везде проходят встречи, [законопроект] обсуждается с избирателями. 

В ближайшее время мы примем окончательное решение", - сказал Зюганов. 

При этом коммунисты, подчеркнул он, заинтересованы в продолжении 

диалога главы государства с парламентом. 

"Вы пошли на очень ответственный шаг, - обратился Зюганов к 

Путину. - Начался ремонт Конституции, которая была принята после 

расстрела парламента и во многом носит нелегитимный характер". В связи с 

этим лидер КПРФ назвал само решение об изменении основного закона 

"прогрессивным". "Мы в первом чтении проголосовали [за принятие]", - 

напомнил Зюганов. 

Как уточнил депутат, из 114 поправок, предложенных фракцией, в 

редакции документа ко второму чтению были учтены 22 инициативы 

("КПРФ в ближайшее время примет решение по вопросу о голосовании 

за поправки к Конституции"). 

https://www.mk.ru/politics/2020/03/06/putin-obyasnil-vostrebovannost-popravok-v-konstituciyu-rossiya-izmenilas.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.mk.ru/politics/2020/03/06/putin-obyasnil-vostrebovannost-popravok-v-konstituciyu-rossiya-izmenilas.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/politika/7913339
https://tass.ru/politika/7913339
https://tass.ru/politika/7913191?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://tass.ru/politika/7913191?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https:%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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"РИА Новости". Все фракции Государственной думы поддерживают 

президентские поправки в конституцию, заявил спикер палаты Вячеслав 

Володин на встрече руководителей фракций с президентом Владимиром 

Путиным. 

"Ваши поправки поддерживают все фракции. Мы считаем, что они 

отражают запрос общества максимально, поэтому мы надеемся, что, еще раз 

за это время обсудив со всеми, выйдем на рассмотрение (законопроекта). А 

дальше уже каждый свою позицию займет", - сказал Володин ("Володин: 

фракции Госдумы поддерживают поправки в Конституцию"). 

"Российская газета". Закон о поправках в Конституцию вступит в 

силу только после всероссийского голосования. Его авторами должны быть 

граждане, и пройти оно должно по самым высоким стандартам, чтобы 

результаты не вызывали сомнений, заявил президент на встрече с лидерами 

думских фракций в Кремле. 

"Это очень важно, чтобы люди знали, понимали, осознавали, за что они 

голосуют", - продолжил президент и попросил поддержать разъяснительную, 

просветительскую работу и по линии актива партий, сторонников, и - 

особенно - в СМИ, в Интернете, в личных встречах. 

"Надеюсь, что вы окажете поддержку и ЦИК при организации работы", 

- сказал Путин. Общероссийское голосование будет организовано и 

проведено по модели закона о президентских выборах, а это значит, что и 

ответственность за нарушение процедур должна быть такая же, как за 

аналогичные нарушения в ходе голосования на выборах президента, указал 

он, добавив, что поручил внести соответствующие изменения в 

административный и уголовный кодексы. 

Глава государства попросил лидеров фракций оказать содействие и 

Общественной палате - она будет осуществлять контроль за проведением 

общероссийского голосования. В том числе предложил направить на 

избирательные участки наблюдателей от всех партий. "Мы все 

заинтересованы в том, чтобы голосование прошло в соответствии с самыми 

высокими стандартами, обеспечивающими чистоту процедуры, и 

результатами, которые ни у кого не вызывали бы сомнений", - заметил 

президент ("Путин: Голосование по Конституции нужно провести по 

самым высоким стандартам"). 

"Российская газета". Обновленная Конституция должна объединять 

людей вне зависимости от их политических взглядов, доходов, места 

проживания, национальности и вероисповедания - должна консолидировать 

общество. И нужны гарантии невозможности отката назад, недопустимость 

попыток раскачки страны. Об этом заявил президент Владимир Путин на 

встрече с лидерами думских фракций в Кремле. 

"Думаю, у нас получится вынести на общероссийское голосование 

именно такой пакет поправок в Основной закон", - уверен он. 

Президент убежден, что можно найти даже то, что объединяет лидеров 

фракций в политическом плане. Например, никто не высказался бы за то, что 

страна должна вернуться в 90-е. При всем позитиве, связанном с 

https://ria.ru/20200306/1568222604.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://ria.ru/20200306/1568222604.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://rg.ru/2020/03/06/putin-golosovanie-po-konstitucii-nuzhno-provesti-po-samym-vysokim-standartam.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://rg.ru/2020/03/06/putin-golosovanie-po-konstitucii-nuzhno-provesti-po-samym-vysokim-standartam.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
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демократизацией, вернуться в годы тяжелых испытаний для граждан точно 

никто не хочет. Но недостаточно просто подвести черту под определенным 

этапом развития страны, сказал Путин: "Нужны гарантии невозможности 

отката назад в том направлении, в котором мы не хотим возвращаться, 

недопустимость новых попыток раскачки страны - тоже этого никто не 

хочет... Уверен, ничего подобного не должно повториться в нашей истории, в 

нашем будущем". 

Сейчас есть все возможности для реализации социально 

ориентированной государственной политики, основанной на потребностях 

граждан, на повышении качества и уровня жизни, заявил президент, 

подчеркнув важность поддержки семьи, всесторонней защиты детей, 

обеспечения доступного образования и здравоохранения, достойного уровня 

жизни людей старшего возраста. Причем высокие стандарты в соцсфере 

должны одинаково соблюдаться во всех регионах и муниципалитетах. "И 

чтобы нам реально достичь улучшения, нужно, конечно, чтобы эти цели 

работали на всех уровнях публичной власти: от муниципального до 

федерального", - обозначил глава государства ("Путин заявил об 

объединяющей роли обновленной Конституции"). 

"Известия". Президент Владимир Путин поручил ввести аналогичную 

административную и уголовную ответственность за нарушения на 

голосовании по поправкам в Конституцию, как и на выборах президента. Об 

этом он заявил в пятницу, 6 марта, на встрече с лидерами думских фракций. 

По мнению президента, если голосование по поправкам будет 

проведено и организовано по аналогии с президентскими выборами, то и 

ответственность за нарушение процедуры должна быть такой же. 

Российский лидер также добавил, что Общественная палата будет 

осуществлять контроль за проведением голосования. Кроме того, он призвал 

лидеров партий прислать своих наблюдателей ("В УК и КоАП включат 

пункты о нарушениях при голосовании по Конституции"). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Информационно-аналитическое управление 
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